



6月 課題を自分事として捉え、深く考える

校長 菱田 千晶

「杉並区子どもの権利に関する条例及びいじめの防止等に関する条例について」

本校では、5月24日（土）運動会、5月30日（金）～6月1日（日）3学年修学旅行を終えて、6月は全校生徒が気持ちを切り替えて、集中して学習に取り組んでいます。

6月9日（月）の全校朝礼で、杉並区教育委員会 渋谷 正宏 教育長からの生徒へ向けたメッセージを読み上げました。

杉並区では今年度4月1日に「杉並区子どもの権利に関する条例」「杉並区いじめの防止等に関する条例」が施行となりました。

「この二つの条例は、生徒一人ひとりの意見や考えが尊重され、のびのびと学び、健やかに成長するためと、誰もが安心して学校生活を送れるように、いじめを許さず、支え合う環境をつくるためのものです。」教育長からのメッセージを読み上げると、全員が真剣な表情で話を聴いていました。

また、「子どもたちを守り、成長を支えるためには、学校だけでなく、御家庭や地域と連携・協力することが何よりも大切です。そして、子どもたちが安心して悩みを相談できる環境を整え、見守ることが必要です。」と、保護者・地域の皆様に向けたメッセージもありました。

保護者・地域の皆様、引き続き、杉並区そして本校の教育活動への御理解・御協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

「いのちの教育について」

杉並区では、各学校の全教育活動を通じて、かけがえのない自他の命を尊重する態度を育成する指導の徹底を図るとともに、規範意識を高め、社会生活上のルールやきまり、法を守り、善悪の正しい判断に基づく行動ができる児童・生徒の育成を目指しています。

そこで、いじめ等の問題行動の現状や児童・生徒の心の健康について示された「自殺対策基本法」の施行を受けて、5月・6月、9月・10月を「いのちの教育月間」とし、生命の大切さや人生のかけがえのなさを実感する道徳の授業及び体験活動等の取組を実施しています。

本校では、6月と11月を「いのちの教育月間」として、主に道徳の授業で、生徒にいのちについて考え方させる教育活動を行うこととしました。

6月11日（水）～13日（金）で、各学年、それぞれのテーマで「いのちの教育」を実施しました。1年生は、題材 NHK for School「スーザンさんの悩み～犬やねこの命を大切にしない人がいる～」を取り上げ、動画も視聴し、犬や猫のいのちについて考えました。2年生は、題材「奇跡の一週間」を用い、末期がんを患いホスピスに入院していた北村さんの生きざまについて考えました。3年生は、題材「避難所での出来事～困難な状況での判断について」で、困難な状況で息子を助けようとした父親の気持ちについて考えました。

グループで話し合う場面では、活発に意見交換をして、「いのちとは？」「私たちにできることは何か？」と課題を受け止め、学びを深めていました。生徒の心が穏やかに成長する6月になってほしいと願います。



第1学年 フレンドシップスクール 「新しい仲間と仲良くなろう」

入学式から1ヶ月と中学校生活にまだ慣れない様子のなかでの宿泊行事となりました。チームビルディングでは、仲間と協力をしながら課題に取り組み、知恵を出し合って全員でクリアを目指しました。このFSSでは、友達の輪を広げるとともに、柔軟な見方や考え方を身に付けることができました。そのほか、田植え体験、係の仕事などを通して学んだ社会性を今後の学校生活に活かせるよう願っています。

(第1学年)



第3学年 修学旅行スローガン「みなと奈良、京都という日を最高に～」

運動会の翌週（5月30日金曜日から6月1日日曜日まで）の修学旅行。初日は新大阪からバスで法隆寺へ。奈良では鏡池で班撮影を行い、依水園、興福寺、二月堂、浮見堂、氷室神社など奈良公園周辺を班行動で回りました。夕飯後のナイトウォークでは、学年全員で東大寺の20時の大鐘を聞き、日本古来より毎日続く鐘の音に古を感じてきました。

二日目は奈良から京都への班別行動。伏見稻荷、平等院鳳凰堂、清水寺、二条城などを訪ね、昼食、食べ歩きなどを満喫。夜は西川先生のご紹介で高台寺の和尚さんに教えていただき20分集中の坐禅をしました。最後に希望者は肩を打っていただけるということでしたが、気が付くとほぼ全員が拳手し、合掌したので、貴重な体験ができました。

三日目はクラス別行動。A組はバスを四条大宮で下車して嵐山電鉄で太秦映画村へ。B組はバスを化野念佛寺で下車して、天龍寺や野宮神社などを散策して渡月橋へ。最後は京都駅近くのバイキング会場で合流。1、2年の時の課題を克服し、今回は微調整を行って、個人よりも全体のことを考えて行動できたので予定通り終えることができました。実行委員のスローガンにもある“最高”の修学旅行にしたいという気持ちが様々な場面にみられ、成長を感じました。

(第3学年)



運動会

第1学年「仲間との信頼や友情があるからこそ生まれる一体感」

クラスも最初は個人が集まつた点でしかないかもしれません。しかし、その点が仲間との信頼や友情で結ばれて線となり、やがて線は円となりチームワークになります。中学校生活初めての運動会を迎えた1年生は、この運動会を通して学年やクラスが円となりました。どの種目もうまくいかないことがあり、仲間とぶつかることや気持ちが落ち込むこともありましたが、運動会実行委員を中心に話し合いや練習を重ねてきました。運動会当日に生徒が見せた勇姿には、1年生ならではの葛藤やひたむきに頑張り続けた努力がありました。

(第1学年)



第2学年「経験者として成長を見せた、頼もししい運動会」

今年の運動会は、昨年の経験があり、頼もししい実行委員を中心に、自分たちで成功させたいという強い思いがありました。学年種目のいかだ流しは練習に練習を重ね、本番当日は両クラスともいかだの上を凄まじいスピードで船頭が駆け抜けっていました。その真剣で必死な姿には心を打たれました。クラス対抗全員リレーではバトンパスの精度を上げるためにティクオーバーゲーンから飛び出るタイミングを繰り返し調整し、3年生にも負けないスムーズなバトンパスを見せてくれました。勝ち負けはついたものの、生徒たちの凛々しくさわやかな表情は、結果だけにとらわれずに運動会を通して集団として大きく成長したことが表っていました。来年度、中学校最後の運動会でのさらなる成長を楽しみにしています。

(第2学年)



第3学年「汗と涙と意地がぶつかり合った最後の運動会」

普段から何事につけても比べられるA組とB組。そんな2クラスの「最後の運動会」にかける意気込みは並々ならぬものがありました。朝学活の前、昼休みと、使える時間はすべてを使ったと言っても過言ではない猛練習。その成果が運動会当日に結実しました。

そして、勝敗は見事なまでの痛み分け。全員リレーでは紅組が接戦を制し、ムカデ競争では白組が奇跡の逆転勝利を收め、大縄跳びでは紅組がぶっちぎりの記録で全校優勝し、色別リレーでは男子は紅組、女子は白組が勝利。たくさんのうれし涙や悔し涙が流れましたが、勝負の場面以外では相変わらずAB入り混じって和気藹々という、行事に熱く、仲の良い3年生らしい運動会となりました。

(第3学年)



小中合同挨拶運動

5月27日(火)、28日(水)と6月4日(水)、5日(木)に、それぞれ杉並第十小学校と杉並第三小学校で挨拶運動が行われました。本校からは生徒会役員と、規律委員会の生徒、合わせて18名の生徒が参加しました。

季節外れの猛暑の中、元気の良い声で挨拶することができるか不安でしたが、小学校の代表児童の皆さんと一緒に、気持ちのよい挨拶を4日間継続することができました。保護者や地域の方々にも元気よく「おはようございます！」と挨拶し、皆が清々しい気持ちになりました。

本校の生徒会会長である清水さんの振り返りにもありました、挨拶は毎日するものです。今回の挨拶運動だけに限らず、普段から挨拶することを意識するようにしてみましょう。

(生徒会担当)



～転任者挨拶コーナー・3回目は英語科 です～

はじめまして。4月から高南中学校に参りました、
です。2年生の副担任で、1・2年生の英語を担当しています。3月までは地元の愛媛県松山市で教員として働いていました。

高南中学校に来て3か月ですが、生徒のみなさんが勉強や学校行事に一生懸命取り組む姿がたくさん見られ、素敵な学校だと感じています。これから地域の皆様、保護者の皆様と共に生徒の成長に貢献できるように頑張ろうと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

7月の主な予定

7/1	火	避難訓練 専門委員会
2	水	子小中ブロック別合同研修会(高南中)
3	木	安全指導 中央委員会【高南カフェ】
4	金	【漢字検定】
6	日	スポーツクラブ自転車講習会(高円寺学園)
7	月	生徒朝礼
8	火	職場体験始(2)(~10日)
9	水	職員会議【高南プラン】
10	木	職場体験(2)終【高南カフェ】
11	金	進路説明会(3)
12	土	土曜公開授業 保護者会(1, 2)
15	火	ボランティア講座(全) web QU研修会
16	水	校内研修会
17	木	大掃除
18	金	終業式 職員会議
19	土	夏季休業日始(~8月27日)(8月28日・始業式)
22	火	三者面談始(~30日) 夏季パワーアップ教室始(~23日)
27	日	【数学検定】

予定は令和7年6月23日現在のものです。今後変更することもあります。【】は学校支援本部の皆様のご支援で開催しています。